

SINOPSIS

Ekowisata Kali Talang adalah wisata alam yang berada di Klaten, Jawa Tengah. Wisata ini memiliki potensi daya tarik pemandangan gunung Merapi secara dekat, udara yang sejuk, perkebunan kopi, budaya masyarakat yang masih kental dan fasilitas seperti, spot selfi, camping ground, museum, jalur sepeda gunung, tamanan khas Merapi, warung makan, dan gardu pandang, juga sangat cocok untuk lokasi mengadakan event dan berwisata. Kesadaran Masyarakat sadar akan potensi wisata di daerah mereka dan bergotong royong untuk pemanfaatan dan pengelolaan obyek Ekowisata Kali Talang Desa Balerante yang tergabung dalam kelompok sadar wisata POKDARWIS (Sahabat Balerante).

Jenis penelitian yang digunakan ialah kualitatif deskriptif. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder dengan teknik pengumpulan data dengan cara wawancara dan dokumentasi. Kemudian untuk menganalisis data peneliti menggunakan dengan cara mereduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Sehingga dari semua indikator disimpulkan bahwa dalam pengembangan Ekowisata Kali Talang Berbasis Masyarakat Desa Balerante Kabupaten Klaten berjalan cukup baik.

Kegiatan-kegiatan pengembangan berdasarkan pemanfaatan dari segi daya tarik wisata, aksesibilitas, dan pengelolaan manajemen obyek wisata sudah berjalan dengan sangat baik. Akan tetapi dari segi sarana prasarana dan pasar dalam pengembangan yang dilakukan masyarakat terdapat sebagian kegiatan yang belum berjalan secara maksimal, keterbatasannya pembangunan fasilitas wisata karena berada di kawasan zona rehabilitasi taman nasional gunung Merapi, kurangnya SDM dalam pengelolaan dan pemahaman tentang potensi wisata dan kurangnya pemanfaatan oleh masyarakat terhadap teknologi informasi dan promosi yang masih kurang gencar sehingga Kali Talang kurang tenar dibanding obyek wisata lainnya.

Pengembangan yang dilakukan terhadap Ekowisata Kali Talang dimana pemerintah Pusat terutama Dinas Pariwisata Kebudayaan Pemuda dan Olahraga serta Pemerintahan Desa Balerante berperan sebagai Fasilitator bagi masyarakat serta masyarakat sendiri berperan sebagai pengelola obyek Ekowisata Kali Talang dan potensi-potensi lainnya yang terdapat di Desa Balerante dengan harapan perkembangan yang dilakukan dapat terus meningkat, serta perlunya keterlibatan dan keikutsertaan dari berbagai pihak, baik itu dari swasta atau lembaga-lembaga lingkungan hidup dalam mendampingi tingkat perkembangan masyarakat tanpa memonopoli wilayah masyarakat dengan menjadikan keuntungan personal.

Kata Kunci : Ekowisata, Pengembangan berbasis masyarakat, Kali Talang

